

1.1932

**Der Schuhmacher**

Nürnberg.  
Dienstag, den 2. Februar 1932

Erscheinung  
wöchentlich am Dienstag

Postsendungen  
Sowohl Zeitungen sind zu richten an die Postamt Nürnberg.  
Postamt 4 Abschaffung.

**Nr. 6**  
46. Jahrgang

Organ des Zentralverbandes der Schuhmacher, Sitz Nürnberg  
Zugleich Publikationsorgan der Zentralärztekasse und Sterbekasse der Schuhmacher, Sitz Hamburg 6

Vierter Schuhmacherschein 150 RM. Für Nichtmitglieder nur Postkarte — Anreisegekosten. Die Zeitschrift ist für die Mitglieder des Zentralverbandes der Schuhmacher, der Zentralärztekasse und der Sterbekasse der Schuhmacher bestimmt. Redaktion: Nürnberg 4 (Postamt) — Versandstelle: Eisenstraße 1 — Einzelpreisnummer: 15 Rfl. Zahlungen für Insolvenz usw. Postcheckkonto Nürnberg 23929. Expedition „Der Schuhmacher“ Nürnberg.

An alle Verbandsmitglieder!

## Eiserne Front

# für Volksrechte, gegen Diktatur!

## An alle deutschen Männer und Frauen freiheitlicher Gesinnung!

Vorbei sind die Monate der bloßen Verteidigung und Abwehr! Das Deutschland der Republik und Demokratie steht auf für Volksrechte gegen Diktatur. Widerstandssturm ist aufgestellt in allen deutschen Städten. Es hat keine Propagandakünste und keiner Befreiung bedarf. Ein Auftakt — wenige organisatorische Hammerschläge genügten: in Stadt und Land wurde empfohlen die

### **Eiserne Front**

#### für Volksrechte, gegen Diktatur!

Neben die Einheiten des Reichsbanners Schwarz-Rot-Gold traten die Arbeitersportler und in den Betrieben formierten sich alle freiheitlich gesinnten Gewerkschaften als Hammerschäften der Eiserne Front. Eine Millionenarmee — nicht für gewalttame Angriffe, sondern wider alle Bürgerkriegspläne! Die Ernstzettel dieser durch eine wahre Volkserebung ausgerichteten Eiernen Front muß jeden Gedanken an Raub politischer, gewerkschaftlicher und kultureller Freiheiten erstickt.

#### Die Eiserne Front —

#### ist keine Partei und will nicht eine Partei sein.

Ihr Dienst gilt der bedrohten Freiheit des deutschen Volkes, der Erfüllung der Verbesserungen in der Verfassung von Weimar.

Viele bittere Tage, harte Wochen und schwere Monate der Abwehr und des Ausbarrens liegen hinter uns. Bis in die Fundamente hat eine unerhörte Krise die deutsche Wirtschaft erschüttert, Industrie, Handel und Gewerbe sowohl wie Landwirtschaft. Millionen der besten deutschen Arbeiter, darunter hunderttausende Kriegsteilnehmer, stehen an den Stempelstellen; mit ihnen sind hochqualifizierte Angestellte, Schneider und Ingenieure zu qualvollem Heiraten verurteilt. Tautende und aber lautende junge, arbeitsdürftige Männer und Frauen der freien Berufe schenken den Tag herbei, der ihnen Gelegenheit gibt, die in jahrelangen Studien erworbenen Kenntnisse zu ihrem und des deutschen Volkes Nutzen zu verwerten. Sie alle leben von furchtbarer Unterlassung oder sind angewiesen auf die Hilfe ihrer Familien.

#### Wer ist noch sicher, daß nicht auch ihn und seine Familie die

#### Lawine der Wirtschaftsknot in den Abgrund reißt?

Der Arbeiter nicht und nicht der Angestellte. Der Bauer nicht und nicht der Handwerksmeister. Kein Unternehmer mehr — und sei er ein persönlich noch so einfältiger und törichter Mann — hat die Sicherheit, seinen Betrieb aufrechtzuerhalten zu können. Ist ein Volk in Not, trifft es auch die Beamten in Reich, Staat und Gemeinden.

Diese Zeit der Not wird seit Jahr und Tag verlängert und verschärft von berüchtigten Gauren, die für die Massen des Volkes zu Arbeitslosigkeit, zu Lohn- und Gehaltsabbau auch noch den

#### Raub der Rechte eines freien Staatsbürgers

fügen wollen. Mit Millionen, die durch Lohn- und Gehaltsdruck gevoren, dann bergegeben wurden, sind Bürgerkriegsarmeen aufgestellt und ausgerüstet worden; werden ganze Schwärme von Schwadronen durch Stadt und Land geschickt;

wird Propaganda bezahlt, die als „Rettet“ die Verderber Deutschlands anpreist. Der Kampf Deutschlands um Aufhebung der würzigen Reparationszahlungen ist jenen Leuten nur ein Mittel zur innerpolitischen Verlebung.

**Ein Volk, das sich durch Drohung mit Gewalt und bezahlte Demagogie das Recht der Selbstregierung nehmen läßt, wird nie die äußere Freiheit erringen und erhalten können.**

Im Hitlerismus hat sich diese wirre Zeit einen gewalttätigen Sohn gegeben. Charlatane fordern die unmenschliche Herrschaft über Leben und Tod, Arbeitskraft und Eigentum aller Deutschen. Nicht die Spur einer schöpferischen Idee — nichts weiter als Blutphantasien hat der sogenannte Nationalsozialismus aus eigenem hervorgebracht.

Großes steht auf dem Spiel — Großes muß von allen freiheitlich gesinnten deutschen Männern und Frauen in den kommenden Wochen und Monaten gefordert und geleistet werden.

In allen Bezirken des Reiches muß bis zum 21. Februar 1932 die Eiserne Front formiert sein.

#### Kundgebungen

#### am 21. Februar in ganz Deutschland

Müssen Freunden und Gegnern die Wucht und Kraft der Eiserne Front fünfzig vor Augen führen.

Gewaltige Geldmittel stehen den Feinden des Staates von Weimar zur Verfügung. Sie bauen, durch Riesenaufruhr an Propaganda die Demokratie niederringen zu können. Auch diese Spekulation wird nun nachschlagen. In allen Bezirken sind unverzüglich Maßnahmen zur Durchführung einer

#### Nächste Woche der Eiserne Front

zu treffen und öffentliche Gammelijsten aufzulegen.

Es gilt, der Zerstörung von Deutschlands letzter Wirtschaftskraft Einhalt zu tun; jetzt heißt es, die gewaltigen Energien, die allein die Demokratie zu entfesseln vermögen, für die wirtschaftliche Gefundung Deutschlands einzusehen. Voraussetzung dafür ist der Sieg der politischen Vernunft über die Propheten des Chaos.

#### Eiserne Front für soziale Gerechtigkeit!

#### Eiserne Front für wirtschaftliche Gesundung!

#### Eiserne Front für

#### außenpolitische Freiheit, Frieden und Völkerverständigung!

#### Eiserne Front wider alle Feinde der demokratischen Republik!

#### Eiserne Front für Volksrechte gegen Diktatur!

Berlin, den 25. Januar 1932.

**Die Reichs-Kampfleitung der Eiserne Front.**









